
МОРФОЛОГИЯ 
И 

ОРФОГРАФИЯ



■МОРФОЛОГИЯ – раздел науки о 

языке, который изучает слово как 

часть речи.

■ОРФОГРАФИЯ – раздел науки о 

языке, который определяет 

единообразные правила написания 

слов и их форм.



ЧЕРЕДУЮЩИЕСЯ 
ГЛАСНЫЕ В КОРНЕ 

СЛОВА



УПОТРЕБЛЕНИЕ 
ГЛАСНЫХ ПОСЛЕ 

ШИПЯЩИХ■ 1. После шипящих ж, ш, щ, ц по 

традиции пишутся а, у, и, е

жало, жужелица, цепочка, ширь



■ 2. В корнях слов после шипящих под 

ударением пишется е (ё), если в 

безударном положении отчетливо 

слышится е [э]

жёлтый – желтизна, щегол – щеголять, 

шёлк - шелковистый



■ 3. В окончаниях существительных и 

прилагательных, в суффиксах наречий 

после шипящих под ударением пишется 

буква о, без ударения е

миражОм, врачОм, свЕжего, плАчем



■ 4. В суффиксах существительных (-ок-, -онк-, -онок-) и 

прилагательных (-ов) после шипящих под ударением пишется 

буква о: 

галчонок, ежовый, старичок

■ 5. Буква е (ё) пишется в суффиксах

� ёвыва (затушёвывать)

� ёвк, ёр (бечёвка, дирижёр)

� ён (золочёный)

� ённ (сожжённый)


